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EDITORIAL
Llevamos 10 años tanto en Burlada 
como en toda Navarra impulsando el 
cambio y construyendo una sociedad 
más justa, desde la colaboración entre 
diferentes, la pluralidad y la suma de 
fuerzas abertzales y progresistas.

Páginas 10-11.

DERECHOS DE LA INFANCIA 
Y LA ADOLESCENCIA
Con la Covid-19, los niños, niñas y 
adolescentes han sido la población más 
desfavorecida. Han sufrido todo tipo de 
limitaciones y medidas sin ningún rigor 
científico, vulnerando sus derechos.

Páginas 2-3. 

VALORACIÓN DE LA LEGISLATURA 
Con el regreso de Navarra Suma al 
Ayuntamiento de Burlada vuelven las 
formas obsoletas de hacer política. La 
legislatura está siendo caracterizada 
por la falta de transparencia y la 
incapacidad para llegar a consensos.

Página 8-9.
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Desde el inicio de la crisis sanitaria, 
los niños, niñas y adolescentes 
han sido la población más 

desfavorecida. Asimismo, han sufrido 
todo tipo de limitaciones, sin rigor 
científico, y medidas de difícil explicación. 
No se ha tenido en cuenta, por ejemplo, 
que el movimiento es fundamental para 
el desarrollo de los niños y niñas, tanto 
como la necesidad de comer o dormir. 
Aunque la Covid-19 no ha puesto en 
peligro las vidas de los más pequeños, 
les ha afectado de muchas maneras, y la 
gestión desarrollada por los gobiernos 
ha dejado situaciones de pobreza y 

desigualdades. Diversos organismos y 
entidades sociales han dado cuenta de 
ello en numerosos informes. El cierre de 
escuelas, comedores escolares, parques 
infantiles, zonas deportivas y de ocio y 
centros de educación no formal, se ha 
hecho sin tener en cuenta los derechos 
y necesidades de los niños y no se ha 
demostrado que sea eficaz para la salud 
pública. Lo que estamos comprobando 
es que estas medidas están teniendo un 
gran impacto en la salud mental y en el 
bienestar psicosocial de las y los niños 
y adolescentes. Entre otras causas, ha 
provocado ansiedad, estrés y problemas 

para dormir. También la sobreexposición 
a pantallas, que se han convertido en 
sustitutivas del juego y el entretenimiento. 
Además, algunos informes apuntan a 
un aumento del consumo de alcohol, 
cannabis o tabaco entre los adolescentes. 
Por otro lado, vemos que las últimas 
medidas del Gobierno de Navarra se 
basan en el discurso de la criminalización 
de la juventud, permitiendo la apertura 
del interior de los locales de ocio para 
adultos y prohibiendo la apertura de las 
bajeras de las y los jóvenes. Ante esta 
situación, el Ayuntamiento de Burlada, en 
lugar de intentar paliar estas situaciones 

Con los derechos de niños, 
niñas y adolescentes 

no se juega
Durante la pandemia el cierre de escuelas, comedores escolares, 

parques infantiles, zonas deportivas y de ocio y centros de educación 
no formal, se ha hecho sin atender las necesidades de la infancia.

BURLADA

En la imagen, el concejal de EH Bildu Joseba Ginés frente a la ludoteca municipal Txipi-txapa de Burlada.
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injustas con sus propios instrumentos, 
se ha puesto a la cabeza de las políticas 
contra la infancia, con 
medidas del equipo de 
gobierno de Navarra 
Suma que vulneran 
claramente los 
derechos de la infancia 
y la adolescencia. Estos 
recortes no tienen en 
cuenta las necesidades 
vitales de los niños, 
niñas y adolescentes 
ni las necesidades 
socioeducativas o 
lúdicas. Entre ellas, está el cierre de 
los parques infantiles, pese a que se 
encuentran en espacios abiertos y la 
normativa autorizaba su apertura en 
parte. La ludoteca municipal, tras medio 

año de cierre y una moción aprobada 
para pedir la apertura, retomó una 

actividad mínima 
con la reducción de la 
mitad de la plantilla, 
abriendo solo dos días a 
la semana, una decisión 
que ha obligado al 
Ayuntamiento a cerrar 
algunas semanas, ya que 
el consistorio tomó la 
decisión de no sustituir 
al personal educativo. 
La justificación 
de estos recortes 

fue que la ludoteca no era rentable 
económicamente, como si los derechos 
de los niños se midieran en euros. Lo 
preocupante es, además, que por estos 
recortes de personal y horarios, es decir, 

por esta nefasta gestión del equipo 
de gobierno, las y los txikis se están 
quedando sin ludoteca de Burlada, tal 
y como se recoge en la memoria. Se 
están asustando con sus políticas de 
restricciones y prohibiciones. Parece 
que pretenden, después de varias 
décadas, quitar este servicio público a 
los niños. Es incomprensible. Asimismo, 
en el Gazteleku se suprimió un puesto 
de educador, por lo que se redujeron 
los horarios de prestación del servicio. 
Navarra Suma también quiso suspender 
los campamentos infantiles, tal y como 
había anunciado en las redes sociales. 
Ante la presión de EH Bildu y otros 
grupos de la oposición, avanzaron 
adaptándose a la situación sanitaria. Por 
si no fuera suficiente, la juventud también 
está siendo otra de las obsesiones de 

No se ha tenido 
en cuenta que el 
movimiento es 

fundamental en 
el desarrollo de 

los niños y niñas.

la política excluyente de las derechas. 
El Gaztetxe de Burlada ha realizado 
una serie de propuestas para realizar 
actividades culturales, cumpliendo 
estrictamente las medidas sanitarias. Eso 
habría que aplaudirlo en estos tiempos 
de inactividad comunitaria. Sin embargo, 
la respuesta de Navarra Suma (quien 
ha respondido, muchas veces no lo ha 
hecho) ha sido negativa, aprovechando 
la excusa de la crisis sanitaria. Mientras 
el Ayuntamiento organiza todo tipo 
de actividades, vetan las propuestas 
de los miembros del Gaztetxe, aunque 
propongan las mismas o más estrictas 
medidas sanitarias. En este momento 
de debilidad del activismo ciudadano, 
un ayuntamiento debería vigilar e 
impulsar las iniciativas comunitarias 
de la juventud en lugar de poner vetos 
sectarios. También hay que felicitar al 

gaztetxe por ser el principal agente de la 
juventud de Burlada. Para finalizar, y esta 
vez con la colaboración 
del socio preferente del 
PSN, hay que denunciar 
que entre ambos 
grupos decidieron 
conceder a la Cámara 
de Comercio 9.975 
euros para un contrato 
de “asesoramiento 
para la promoción 
del emprendimiento 
juvenil”. Dinero 
despilfarrado, que 
podría haber ido a financiar proyectos 
económicos de las y los jóvenes de 
Burlada en lugar de financiar intereses de 
otros. EH Bildu, tanto en las comisiones 
como en el pleno, ha denunciado 
continuamente todos estos cierres, 

recortes y sectarismos. Creemos que es 
una forma inmejorable de gestionar la 

crisis actual, porque 
no se tienen en cuenta 
y no se respetan las 
necesidades básicas de 
ocio e inserción de las y 
los pequeños, que tienen 
grandes limitaciones en 
los centros educativos y 
en los ámbitos privados. 
En la legislatura pasada 
Burlada fue noticia en la 
defensa de los derechos 
de los niños, ya que 

retiró las señales de prohibición de jugar. 
Esta vez, en cambio, hemos sido noticia 
porque hemos sido los primeros en cerrar 
los parques infantiles al aire libre. Los 
niños, niñas y adolescentes de Burlada no 
se merecen ese maltrato. 

BURLADA

La juventud 
también es una 

de las obsesiones 
de la política 

excluyente de la 
derecha.

En la imagen, el área del Gaztetxe de Burlada, cerrada desde la llegada de la Covid-19.
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Malos tiempos 
para la cultura

En dos años Navarra Suma ha dejado perder la calidad y la cantidad 
de la oferta de la programación cultural, con la excusa de la 

pandemia, sin ofrecer espacios seguros para la cultura.

Han pasado ya dos años desde 
que Navarra Suma comenzó a 
gobernar en nuestro pueblo, y 

haciendo un breve repaso de todo ese 
tiempo, podemos decir que el cambio, a 
peor, se ha destacado especialmente en lo 
referido a la oferta cultural. No culpemos 
de ello a la pandemia, ya que a partir 
de septiembre de 2019, tras pasar las 
fiestas preparadas por el anterior equipo, 
se empezó a notar que la oferta de la 
programación de Burlada perdía calidad 
y cantidad. Dejamos de recibir programas 
bimensuales que incluían actividades 
de todas las áreas del Ayuntamiento, 
así como de asociaciones y colectivos 
culturales de la localidad y empezamos a 
recibir programas escasos de contenido y, 
generalmente, tarde.

En marzo de 2020 llegó el virus que 
nos obligó a quedarnos en casa e, 
inevitablemente, la programación de 

la Casa de Cultura se suspendió. Sin 
embargo, en lo cultural, lo peor, habría 
llegado con “nueva normalidad”. Las 
medidas sanitarias, los protocolos y 
los límites de capacidad nos obligaron 
a cambiar inercias y buscar centros 
culturales seguros. Para ello había 
que empezar a trabajar pero, en su 
lugar, Navarra Suma 
decidió suspender la 
programación. No 
sólo el de verano, sino 
también los cursos 
socioculturales y los 
ensayos que los grupos 
culturales de Burlada 
realizan en los locales 
municipales. Todo 
suspendido. Sin buscar 
alternativas. Sin tener en cuenta que 
otros municipios habían sabido adaptarse 
y habían empezado a ofrecer actividades 
culturales seguras para la ciudadanía. En 

mayo de 2020, preocupado por la dejadez 
de Navarra Suma, EH Bildu propuso 
la compra de una carpa, con el apoyo 
unánime de la Comisión del Patronato 
de Cultura. Esto permitiría una oferta de 
actividades al aire libre, al igual que en 
municipios cercanos. No se compraron 
carpas ni se habilitaron otras zonas 

seguras. No se ofreció 
cine ni programación 
al aire libre, siempre 
bajo el argumento del 
miedo. La carpa podía 
servir para organizar 
actividades seguras al 
aire libre, dar vida a 
nuestras calles y además 
fomentar el consumo en 
el comercio local. Al ver 

que el coronavirus había venido por más 
tiempo del que parecía al principio, una 
y otra vez, hicimos la recomendación de 
comprar dos carpas. Pero no han llegado. 

Navarra Suma 
ha suspendido 

toda su 
programación 

cultural.

BURLADA

En la imagen, los payasos Pirritx, Porrotx eta Marimotots, denunciando la censura del ayuntamiento de Pamplona.
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Esperemos que, aunque con un año de 
retraso, las tengamos para el verano. 

Hoy en día, si no es para espectáculos, 
apenas se abre la Casa de Cultura. Y 
tiene salas polivalentes vacías. Si en otros 
municipios ofrecen una cultura segura, 
¿Por qué en Burlada no? Sin duda, porque 
no tienen ganas de trabajar y su gestión 
es nefasta.
NAVARRA SUMA COBRÓ POR ASISTIR 
A LA RECEPCIÓN DE LOS REYES 
MAGOS

Lo hizo alegando que, en caso de darse 
algún caso de Covid-19, se trataba de una 
medida de seguimiento de contactos. Sin 
embargo, EH Bildu demostró que era 
mentira, ya que el programa de entradas 
permite recibir invitaciones gratuitas y 
datos de contacto. Incluso con el rechazo 
de la decisión del alcalde y de la concejala 
de Cultura, se han negado a cumplir 
con la petición realizada por el Pleno de 
Burlada y a devolver el dinero.

NAVARRA SUMA INTENTÓ VETAR LA 
ACTUACIÓN DE PIRRITX, PORROTX Y 
MARIMOTOTS

A propuesta de EH Bildu, con los únicos 
votos en contra de Navarra Suma, la 
Junta del Patronato aprobó traer a los 
famosos payasos a la Casa de Cultura. Sin 
embargo, el alcalde dijo a la prensa que la 
Junta había impuesto. Dicen que es más 
democrático el veto de Navarra Suma. 
Las entradas se agotaron en 12 minutos.

NAVARRA SUMA IMPUSO EL CRITERIO 
DE TIRAR EL CHUPINAZO POR EL 
BALCÓN

Antes de las fiestas de 2019, la Junta del 
Patronato aprobó por unanimidad seguir 
lanzando el chupinazo desde la plaza. 
El alcalde, pese a decir que acataba la 
decisión, presentó en el pleno un informe 
del jefe de la Policía Local en el que se 
mencionaban recomendaciones de la 
Guardia Civil y la Policía Foral para que se 
echara por el balcón. EH Bildu pidió ver 
esas recomendaciones. Dos años después, 
estamos esperando.

BURLADA

En la imagen, la concejala de EH Bildu Joana Eguillor, frente a la casa de cultura.
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Es una evidencia que EH Bildu siempre 
ha apostado por el pequeño comercio y 
se ha posicionado del lado de la hostelería 
de Burlada, aunque quizás, la complicada 
situación de la pandemia ha hecho más 
visible nuestro apoyo. Ya durante el 
confinamiento, lanzamos una campaña 
a través de redes sociales invitando a 
la ciudadanía a comprar en nuestro 
pueblo, y fuimos quienes solicitamos 
reiteradamente la reapertura del 
mercadillo. Además, hicimos diferentes 
aportaciones de mejora a la Convocatoria 
de bonos de comercio de 2020 y pedimos 
que se guardara una parte de la partida 
para los establecimientos hosteleros que 
se habían sumado a la campaña y que no 
pudieron beneficiarse de ella por estar 
obligados al cierre. 

En mayo del 2020 propusimos la compra 
de una gran carpa para poder hacer 
ferias del stock y encuentros culturales 
y gastronómicos en el exterior y que 
permitieran reactivar la economía del 
municipio. Un año después esa carpa 
aún no ha llegado. Obviamente, desde 
EHBildu hemos apoyado la ampliación de 
las terrazas y la reducción de tasas para 
ayudar de forma directa a la hostelería. 
También hemos apoyado la Convocatoria 

de bonos de hostelería, aunque no se 
ha tenido en cuenta nuestra propuesta 
de discriminar positivamente con más 
bonos a aquellos establecimientos que 
han estado cerrados durante meses por 
no tener terrazas o aquellos que tienen 
unas terrazas de apenas cuatro mesas. 
EH Bildu siempre apostará por incentivar 

el consumo local y de cercanía, no solo en 
estos tiempos de pandemia, si no como 
estrategia para que Burlada siga siendo 
un pueblo vivo. Es por ello que apoyamos 
campañas de fomento del pequeño 
comercio en las que a su vez, se premia 
a aquellas vecinas y vecinos que apuestan 
también en el comercio local.

Medidas de fomento del 
comercio local y la hostelería

Izadi, hija de Iñigo Gutiérrez (Algorta) 
y María Lizarraga (Burlada), nació el 23 
de enero de 2019 en Valencia. Tras un 
año y medio con su madre en el módulo 
de madres de Picassent, desde finales de 
noviembre de 2020 está en el módulo de 
familias de Aranjuez con Iñigo y María. 

Está viviendo años duros porque, con 
motivo del Covid-19, llevan sin visado bis 
desde febrero, sin ningún contacto físico 
con las y los de fuera y desde entonces 
Izadi no ha podido salir a la calle ni venir 

a casa con familiares y amigos, con las 
consecuencias que ello conlleva en su 
desarrollo. Además, el día que cumpla 
3 años le obligarán a separarse de sus 
padres (y de su madre, que ha estado 24 
horas hasta entonces), condenándole a 
no ver a su madre en su infancia y a hacer 
largos viajes. Por eso pedimos en voz alta 
que no separen a Izadi de sus padres; que 
cumplan la ley que garantizaría la libertad 
de María e Iñigo y que en el momento en 
que Izadi tenga que salir a la calle salga 
con su padre y con su madre.

Por la vuelta a casa de Izadi 

BURLADA
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Burlata es una población que 
cuenta cada vez con más personas 
mayores en situaciones de 

dependencia, por ello disponer de unos 
servicios sociales públicos que atiendan 
sus necesidades es fundamental. Durante 
décadas ha existido un consenso para 
que la mayor parte del Servicio de 
Atención Domiciliaria se apoyara en las 
trabajadoras familiares municipales 
y solo una pequeña parte fuera 
externalizada a modo de respaldo. 

Sin embargo, Navarra Suma ha decidido 
debilitar la parte pública y fortalecer la 
parte externa, iniciándose así un peligroso 
camino hacia la privatización del SAD, 
que es lo que siempre ha manifestado 

desear la actual alcaldesa. Prueba 
de ello es que han licitado mediante 
concurso público una partida anual de 
170.000€ destinada a la subcontratación 
del servicio, casi el triple de lo que se 
subcontrataba antes, ya que el trabajo se 
prestaba con trabajadoras municipales. 
Esto ha sido posible tras la aprobación del 
presupuesto de 2021 por parte del PSN y 
Navarra Suma. 

Esto ha supuesto que el SAD esté 
externalizado casi en su mitad, 
habiéndose retrocedido en los avances 
que se dieron en la pasada legislatura para 
fortalecer el sistema público. Esta cada 
vez mayor privatización se traduce en que, 
por orden de alcaldía, las sustituciones, 

vacaciones y otras contingencias ya 
no se cubren desde la lista municipal 
de trabajadoras familiares, sino con 
la empresa contratada, dejando a las 
primeras en la más absoluta indefensión. 
Como viene siendo habitual en esta 
legislatura, todo ello se ha realizado sin 
ningún tipo de transparencia, ni debate 
con la oposición, ni explicación alguna en 
la sección de servicios sociales. 

Desde EH Bildu consideramos que el 
SAD, como prestación garantizada, debe 
atender las necesidades de la ciudadanía 
de manera eficiente, con una atención de 
calidad y sin listas de espera, y para ello la 
mejor fórmula es priorizar y reforzar las 
herramientas municipales.

Priorizar y reforzar las herramientas 
municipales para garantizar una 
Atención Domiciliaria de calidad 

Navarra Suma ha decidido debilitar la parte pública del Servicio de 
Atención Domiciliaria y fortalecer la parte externa, iniciándose así un 

peligroso camino hacia la privatización de todo el Servicio.

En la imagen, trabajadoras familiares y representantes sindicales protestan frente al Ayuntamiento. Iban Aguinaga, Diario de Noticias 

BURLADA
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“En los dos primeros años de la 
legislatura de Navarra Suma se ve que 

no tienen proyecto para Burlada”

Ya han pasado dos años del inicio 
de la legislatura. Dos años desde 
que el PSOE-PSN impidiera un 

gobierno progresista y de izquierdas en 
el Ayuntamiento de Burlada. Dos años 
desde que el PSN posibilitara que Navarra 
Suma llegara a la Alcaldía con tan solo 
cinco concejales de diecisiete. El proyecto 
que habíamos empezado a construir en la 
base de la colaboración entre diferentes 
para conseguir una Burlada más diversa, 
más participativa, habitable y solidaria se 
frustraba, y fuimos conscientes de que 
volverían esas maneras de hacer política 
que para nosotras está caduca. Y así ha 
sido. La falta de transparencia y la nula 
capacidad para llegar a consensos han 
vuelto. Obviamente esta primera mitad 
de la legislatura ha estado marcada por 
la crisis sanitaria y desde el principio 
entendimos que no podíamos utilizarla 
como elemento de desgaste hacia el 

equipo de gobierno. Conscientes de la 
situación, desde EHBildu trabajamos 
durante esos primeros meses de 
incertidumbre de manera constructiva, 
presentando una 
batería de propuestas 
para hacer frente 
a la COVID-19 y 
posibilitamos la 
aprobación de los 
presupuestos de 
2020 conociendo la 
necesidad que existía 
de adecuarlos  al 
momento para poder 
hacer frente a los gastos 
extraordinarios que se 
habían generado como consecuencia de 
la pandemia. 

Pero tras los primeros meses constatamos 
como Navarra Suma iba a utilizar esta 

crisis para mermar la participación y 
cerrar servicios, dejando patente la falta 
de iniciativa y la desidia del actual equipo 
de gobierno. A pesar de la insistencia 

de nuestro grupo 
para que se buscaran 
alternativas para poder 
seguir prestando ciertos 
servicios, el equipo de 
gobierno ha optado en 
todo momento por el 
camino fácil. Además, el 
distanciamiento social 
ha obligado a modificar 
la dinámica en nuestra 
labor municipal, 
negándose hasta el 

día de hoy a restablecer la actividad de 
manera presencial, lo que obviamente 
dificulta enormemente nuestro trabajo 
como concejalas y concejales. Pero más 
allá de la pandemia, lo que ha quedado 

En la imagen, la portavoz de EH Bildu en Burlada, Berta Arizkun, ante el Ayuntamiento.

Con Navarra 
Suma ha vuelto 

esta forma de 
hacer política 
excluyente y 

caduca. 

BURLADA



ARRALDE      HERRIPAPERA   I   9    

patente en estos dos primeros años de 
legislatura de Navarra 
Suma, es la ausencia de 
proyecto alguno para 
Burlada. 

Esto junto a la falta de 
criterio para gestionar, 
está haciendo que 
las cuestiones 
v e r d a d e r a m e n t e 
importantes que 
debieran estar encima 
de la mesa sigan sin 
abordarse. De hecho, 
se siguen sin abordar el grave problema 
de viabilidad económica que tanto nos 
preocupa, por no hablar de la falta 
de iniciativa para seguir trabajando 
en el futuro de Erripagaña. Estas dos 

cuestiones, que son claves para el futuro 
del municipio, siguen en 
el mismo punto en el que 
se dejaron en 2019.Un 
claro ejemplo de esa falta 
de responsabilidad es 
el presupuesto pactado 
con el PSOE-PSN para 
el 2021, que lejos de ir 
a hacia la disminución 
del gasto corriente e ir 
buscando el equilibrio 
entre ingresos y gastos, 
se introducen partidas 
nuevas que sólo 

contribuyen a ir aumentando los gastos 
sin que ello repercuta directamente 
en el bienestar de la ciudadanía. Y 
una vez más, para lo único que se ha 
dado prisa Navarra Suma ha sido para 

seguir menospreciando nuestra lengua 
tomando decisiones, en ocasiones con 
la complicidad del PSOE-PSN, que 
evidencian la euskarafobia de la que 
adolecen. 

Navarra Suma no ha entendido aún, que 
aunque ostenta la alcaldía, se encuentran 
en clara minoría en un consistorio 
tan plural como es el de Burlada, y en 
vez de esforzarse por consensuar, se 
empeña en la unilateralidad. Vuelven 
a demostrar una vez más, su falta de 
voluntad para el trabajo en común y su 
incapacidad para llegar a acuerdos con 
diferentes. Por el contrario, nosotras 
y nosotros seguiremos apostando por 
la colaboración entre diferentes con el 
firme objetivo de mejorar en lo posible, la 
vida de nuestras vecinas y vecinos.

batu zaitez, 
bilkide
egin.
¡Vamos allá!

ehbildu.eus

Navarra Suma 
ha utilizado la 
crisis sanitaria 
para reducir la 
participación 
ciudadana y 

cerrar servicios.

BURLADA
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TRANSFORMANDO 
BURLADA

En estos 10 años se han dado pasos importantes en el camino del 
cambio y demostrado que es posible gobernar de otra manera.

Han pasado ya 10 años desde 
aquél 5 de mayo de 2011. 
Aquella noche, en la que el 

Tribunal Constitucional en una decisión 
histórica, comunicaba la nulidad de 
la sentencia del Tribunal Supremo 
permitiendo así que Bildu concurriera 
a las elecciones municipales y forales 
de 2011, considerando, además, que 
se había vulnerado el derecho a la 
participación política. Y por fin, esas 254 
candidaturas, entre ellas la de Burlata, 
iban a ser el inicio de ese nuevo proyecto 
político. 254 candidaturas conformadas 
por personas, que a pesar de la presión 
mediática, creyeron en este proyecto y 
lo hicieron realidad. Un año después se 

presentaba EHBildu. Teníamos claro 
que era la apuesta de futuro, que de la 
colaboración, la pluralidad y la suma de 
fuerzas abertzales y progresistas vendría 
la posibilidad de construir una sociedad 
más justa. En aquel momento iniciamos 
un proyecto con importantes objetivos 
que hoy en día siguen vivos: consolidar 
la democracia, reivindicar la soberanía 
para poder decidirlo todo y propiciar una 
transformación profunda en materia 
política, económica y social. Y durante 
estos diez años ha sido la convicción de 
toda su base social de que, de mano de la 
ciudadanía, es posible cambiar las cosas. 
En estos años se han dado pasos muy 
importantes en el camino del cambio, y 

hemos demostrado que es posible llegar 
a acuerdos y gobernar las instituciones 
de otra manera: desde la honestidad y 
de la mano de la ciudadanía. Así en 2019, 
EHBildu se consolidó como primera 
fuerza municipalista en Hego Euskal 
Herria, con más de 1.280 concejalas y 
concejales, gracias al trabajo de las miles 
personas que están detrás de EHBildu.
Pero aún tenemos muchos retos por 
delate. Porque creemos que es posible 
construir una sociedad con otros valores 
éticos y políticos, con humildad pero 
con ambición. Una sociedad más justa, 
igualitaria y solidaria, basada en la 
soberanía popular. Porque sin vosotras 
y vosotros, sin el pueblo, no somos nada.
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Desde el inicio de la legislatura EH 
Bildu ha insistido en la necesidad 
de mejorar las instalaciones 

deportivas del Soto. Para nosotras es 
preocupante el importante descenso de 
número de personas abonadas que se 
ha producido en los dos últimos años. 
Por ello no hemos dejado de hacer 
propuestas encaminadas en mejorar 
el servicio e invertir en la mejora de las 
instalaciones deportivas con el objetivo 
de atraer a futuras personas abonadas 
y la fidelización a quienes hoy en día 
siguen siéndolo. Fruto de ese trabajo, 
la Junta de Patronato de Deportes, 
acordó por unanimidad una hoja de ruta 
que incluye, entre otras actuaciones, 
el acondicionamiento como zona 
multideporte en el campo de arena, así 
como reubicar el punto de control de 
acceso y las oficinas del Patronato de 
Deportes. 

Durante este año largo marcado por 
la COVID-19, Navarra Suma ha llevado 
al extremo las restricciones sanitarias 
dejando a cientos de vecinos y vecinas sin 
actividad deportiva, por lo que muchas 
personas se han visto obligadas a buscar 
alternativas privadas. EHBildu, siendo 
conscientes de la importancia que tiene el 
deporte y el ejercicio físico para la salud y 
las consecuencias psicológicas derivadas 
del confinamiento, propuso desde el 
principio alternativas y pidió al equipo 
de gobierno que se adaptara a las nuevas 
circunstancias y que buscara formulas 
para  organizar actividades al aire libre 
y aprovechara las nuevas tecnologías 

para organizar otras por streaming. 
Lamentablemente, Navarra Suma no ha 
sido capaz de trabajar en ese sentido y 
las actividades deportivas de ocio para 
personas adultas han brillado por su 
ausencia durante es últimos 15 meses.

Desde EHBildu hemos pedido que se 
flexibilice y posibilite el fraccionamiento 
sin recargo alguno, de las cuotas y pago 
de tasas tano en las Escuelas Deportivas 
como  en las actividades deportivas de 
ocio para personas adultas. Así mismo 
hemos solicitado que se instaure la cuota 
bonificada en las Escuelas Deportivas 
y actividades deportivas en función 
de los ingresos y garantizar de esta 
manera el acceso de estas actividades 
deportivas  a toda la ciudanía. A causa de 
la pandemia, las pocas actividades que 
se han organizado, han visto encarecido 
su precio. EHBildu ha exigido que para 
el próximo curso, se vuelvan aplicar los 
precios que estaban fijados antes de la 
crisis sanitaria  y que se diseñe para el 
próximo curso una oferta acorde con 

la demanda, buscando si es preciso, 
alternativas a las restricciones sanitarias. 
Así mismo pedimos se retome la edición 
del folleto informativo con la oferta de 
actividades deportivas y que vuelva a 
llegar a los buzones de nuestras casas. 
Hace más de un año, el Patronato de 
Deportes aprobaba, con mucha prisa, 
un Protocolo para prevenir agresiones 
sexistas en las instalaciones deportivas, 
en el que se incluye por ejemplo formación 
para el personal del Ayuntamiento, 
identificación de puntos negros y 
cartelería específica. Hemos denunciado 
reiteradamente que, a pesar de haberse 
aprobado con prisas, aún no se ha puesto 
en marcha, y exigimos que se ponga de 
inmediato en funcionamiento. Siendo 
una de las finalidades del Patronato de 
Deportes, la del fomento y creación de 
secciones de carácter aficionado, desde 
EHBildu hemos planteado la posibilidad 
de que el deporte aficionado no federado 
pueda tener la opción de solicitar ayudas 
que ayuden a garantizar la viabilidad de 
sus clubes.

Política deportiva

Conscientes de la importancia del deporte y el ejercicio físico para la 
salud, hemos propuesto alternativas desde el inicio de la pandemia.

En la imagen, las instalaciones deportivas de Burlada.

En la imagen, Fernando Molina, concejal de EH Bildu.
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Los empadronamientos son esenciales 
para acceder a los servicios públicos y 
a los derechos básicos, sin embargo en 
Burlata hay personas que no pueden 
empadronarse a pesar de residir en 
nuestra localidad. A pesar de ello, el 
equipo de gobierno no hace nada y cada 
vez llegan más denuncias. Hemos exigido 
a Navarra Suma que y garantice todos los 
derechos a toda la ciudadanía.

Derecho al padrón
Navarra Suma ha decidido vetar también 
la campaña de promoción de los centros 
de enseñanza públicos de Burlada, que 
se venía haciendo desde hace décadas 
por parte del Ayuntamiento con equipos 
de gobierno de todo signo. Otra muestra 
más del sectarismo de la derecha y su 
desprecio a lo público.

Educación

¿Sabías que...? 
Ba al zenekien...? 

… Desde hace varias semanas Burlada cuenta con un parque infantil 
menos sin que se haya planteado su reposición? Además hay otros 

en un estado precario pero el equipo de gobierno no plantea ninguna 
medida para revertir esta situación. A Navarra Suma se la da mejor 

cerrar parques que abrirlos y cuidar el bienestar de los niños y niñas.  

En breve finalizaran las obras de mejora 
y ampliación del Pabellón Elizgibela. 
Una apuesta del equipo de gobierno de la 
anterior legislatura, que va a contribuir 
a mejorar los espacios deportivos y los 
problemas de accesibilidad. Sin duda una 
buena noticia para todos y todas.

Polideportivo

BURLADA
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Navarra Suma viene incumpliendo el Plan 
de Acción del Estudio de Convivencia de 
Burlada, en el que se indica la necesidad 
de impulsar medidas en favor del euskera 
y la interculturalidad. De esta manera, 
el folleto para la promoción del modelo 
D en diversas lenguas fue vetado sin 
explicaciones de ningún tipo, más allá de 
su euskarafobia. El euskera es un factor 
de inclusión social para las personas 
migrantes, que genera oportunidades y 
favorece la convivencia intercultural. Por 
ello la escuela debe facilitar su aprendizaje 
en igualdad de oportunidades para todo 
el alumnado, independientemente de 
cuál sea su origen.

Euskara

BAKARTXO RUIZ
Parlamentaria Foral de EH Bildu

“No hay ningún criterio 
jurídico ni sociolingüístico 
para no valorar el euskera 
en Navarra y sí las lenguas 
extranjeras. Mientras no se 
supere la zonificación, no 
se garantizará el derecho 
lingüístico en Navarra”

A pesar de nuestra insistencia, Navarra 
Suma lleva dos años sin convocar los 
Presupuestos Participativos, a pesar de 
estar presupuestados. Gracias a este 
proceso participativo que se puso en 
marcha en la legislatura pasada, se creó 
el primer parque infantil cubierto de 
Burlada, un aula de informática en el 
Centro de Mayores y gracias a la última 
convocatoria de 2019, se ha llevado a 
cabo una importante obra en el Centro de 
Mayores, que sin duda mejora el espacio 
y la accesibilidad al mismo.

Presupuestos
Desde el inicio de la crisis sanitaria hemos 
solicitado convocar el Consejo de Salud 
para analizar la situación sanitaria en 
Burlata e impulsar medidas relativas a la 
salud comunitaria. Ante estas presiones 
se convocó el consejo en septiembre, 
pero sin que exista ninguna continuidad 
por parte del equipo de gobierno. En 
el Consejo se confirmó el colapso de la 
atención primaria, con un centro de salud 
saturado y una población insatisfecha. 
Exigimos que la Atención Primaria 
disponga de los medios humanos y 
materiales necesarios para que se ofrezca 
una atención de carácter integral que 
cubra las necesidades de la ciudadanía.

Salud

BURLADA


